

# intelligent bauen

Fachzeitschrift für vernetztes und nachhaltiges Planen, Bauen und Bewirtschaften

**Neuling:** Mit den Archhöfen ist in Winterthur ein weiteres Puzzleteil am neuen Bahnhofplatz fertiggestellt worden. **Vermarktung:** Homegate-CEO Heinz M. Schwyter im Interview. **Immobilien:** Preisentwicklungen in der Schweiz. **Sechseläutenplatz:** Es geht voran.

# Andreas Wegmüller und Mirko Briggen

Die Inhaber von Wegmüller und Briggen Architektur AG stellen die Frage in den Raum, wer in Zukunft ihre Konzepte und Ideen auf der Baustelle umsetzen wird. Immer öfter fehlen motivierte und gut ausgebildete Leute. Redaktion: Esther Matter

## Persönlich

**Andreas Wegmüller (links), 40 Jahre, Inhaber und Geschäftsleitung**  
**Mirko Briggen (rechts), 35 Jahre, Inhaber und Geschäftsleitung**  
 (www.wb-architektur.ch)

### Lieblingsobjekte (ausser die eigenen):

John Lautner bewies in seinen Arbeiten ein geniales Gespür für Raum und Form. Er schaffte Gebäude, die ein Erlebnis sind. In

der gegenwärtigen Architektur setzt Zaha Hadid in Sachen Materialien und Formen neue Massstäbe. Die organischen Formen jenseits des rechten Winkels sind faszinierend.

Gute Architektur ist für die beiden Architekten, wenn alle auf Papier geplanten Details ebenso filigran am Objekt umgesetzt werden können.

Das Traumobjekt möchten die Baukünstler noch realisieren, daher können sie leider nicht mehr preisgeben.



Wir kennen uns seit der Ausbildung zum Hochbauzeichner. Später sind wir uns bei Weiterbildungsseminaren hin und wieder über den Weg gelaufen. 2009 haben wir uns entschlossen, ein gemeinsames Architekturbüro in Sigriswil aufzubauen. 2010 haben wir schliesslich die Firma Wegmüller und Briggen gegründet. Nach einem Jahr Tätigkeit folgte die Umwandlung in eine Aktiengesellschaft.

Mit dem High-End-Einfamilienhaus SOL-ARCH2 im Minergie-A-ECO-Standard konnten wir den Schweizer Solarpreis und den Utopia Award 2010 entgegennehmen. Letztes Jahr wurden wir für den German Design Award 2012 nominiert mit den zwei Einfamilienhäusern Azimut Pool Villen 601 und 635.

«Das Exklusive ist bei uns inklusive» – unter diesem Motto erarbeitet unser Team individuell gestaltete Objekte für unsere Kundschaft. Fertige Ideen aus der Schublade bieten wir keine an. Der Baubranche gehen im Moment in gewissen Arbeitsbereichen die motivierten und gut ausgebildeten Leute aus. Die jungen Leute von heute wollen studieren und im Büro arbeiten. Sie sind nicht mehr bereit, einen handwerklichen Beruf zu erlernen. Wir fragen uns, wer in Zukunft unsere Ideen und Konzepte auf der Baustelle umsetzen wird. Der Praxis auf der Baustelle wird leider oft zu wenig Beachtung geschenkt. Aber genau dort ist die entscheidende Schnittstelle, um ein Projekt erfolgreich umzusetzen. ■

2010–2012: Die Azimut Pool Villen in Faulensee verbinden energieeffizientes Bauen mit modernem Design. Kubische Formen dynamisch umgesetzt und eingegliedert in eine mediterrane Umgebung an prominenter Hanglage. Durch die filigrane, rahmenlose Verglasung entsteht ein fließender Übergang vom Innenraum zum Aussenbereich.



2011–2013: Wohnen neu erleben in der Alpenresidenz Kristall Sigriswil; in einer warmen und angenehmen Atmosphäre im harmonischen Zusammenspiel von rustikalem und modernem Design.

